

Franckesche Stiftungen zu Halle

Die vor Augen gelegte Gnaden- und Heyls-Schätze; Das ist: Kurtzer Auszug Aus Des seligen Herrn D. Philipp Jacob Speners Edlen Büchlein, Lautere Milch ...

Spener, Philipp Jakob
Halle in Magdeburgischen, 1729

VD18 13391593

Anhang.

Nutzungsbedingungen

Die Digitalisate des Francke-Portals sind urheberrechtlich geschützt. Sie dürfen für wissenschaftliche und private Zwecke heruntergeladen und ausgedruckt werden. Vorhandene Herkunftsbezeichnungen dürfen dabei nicht entfernt werden.

Eine kommerzielle oder institutionelle Nutzung oder Veröffentlichung dieser Inhalte ist ohne vorheriges schriftliches Einverständnis des Studienzentrums August Hermann Francke der Franckeschen Stiftungen nicht gestattet, das ggf. auf weitere Institutionen als Rechteinhaber verweist. Für die Veröffentlichung der Digitalisate können gemäß der Gebührenordnung der Franckeschen Stiftungen Entgelte erhoben werden. Zur Erteilung einer Veröffentlichungsgenehmigung wenden Sie sich bitte an die Leiterin des Studienzentrums, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

Terms of use

All digital documents of the Francke-Portal are protected by copyright. They may be downladed and printed only for non-commercial educational, research and private purposes. Attached provenance marks may not be removed.

Commercial or institutional use or publication of these digital documents in printed or digital form is not allowed without obtaining prior written permission by the Study Center August Hermann Francke of the Francke Foundations which can refer to other institutions as right holders. If digital documents are published, the Study Center is entitled to charge a fee in accordance with the scale of charges of the Francke Foundations.

For reproduction requests and permissions, please contact the head of the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Halling Contact the head of the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Halling Contact the head of the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Halling Contact the head of the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Halling Contact the head of the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Halling Contact the head of the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Halling Contact the head of the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Halling Contact the head of the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Halling Contact the head of the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Halling Contact the head of the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Halling Contact the head of the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Halling Contact the head of the

Das 8. Capitel.

42 in feiner Butunft. Siehe auch'a Cor. 5,10 1 Cor.4,5. 30h.5,24. Cap.3,18. Luc.21, 36. Offenb. Joh. 20,12. Cap. 21,27. Luc. 14,14. Matth. 5,10.11,12. Rom. 2,5.6.7.8. 2 &im. 4,8. Cap. 2,10.11. Cap. 1,18. Matth. 25,34. II. f. 1 Cor. 6, 2.3.

VI. Dieewine Zerrlichkeit.

30h. 17,24. Bater, ich will, daß, woich bin, auch die bemmir fenn, die du mir gegeben haft, daß fie meine Berelich feit feben, Die Du mir gegeben haft. Sie he auch Matth.24,46.1 Petr.1,7.8.9. E.4, 13, 12heff.4,17. Joh. 14,2.3. 1 Cor. 13, 12. 1 30h.3,2, 1 Petr.2,13. 1 Cor.15,28.

Unhang.

Son der ewigen Berrlichfeit handelt 20 Der fel. Herr Auctor Des Buchleins die lautete Milch des Evangelis genant, in seinen Schriften bin und wies Der. Zum Beschluß des Muszuges will ich dem geliebten Lefer noch das folgende einhandigen, damit Kinder Gortes täglich einen guten Spruch fowol aus Den vorhergehenden, als nachfolgenden 111

suihrer Erquickung Darque nehmen, daran fie zu ihrem Labfal unter fletem Gehben nach der Gnade Gottes in Chrifto Befu glaubig saugen, daß der innere Menfch dadurch genahret und erhalten werde, damit der Glaube, den fie unter einander haben, in ihnen fraftia werbe. und sie alfo, im guten gestäreket, der fros ben Ewigkeit immer getroft und frolich unter einem fteten Salleluja mit ichnels len Schritten, in lebendiger Soffnung Der zukunftigen Berrlichkeit, entgegen ele fen ; damit alle übrige Tage ihrer 2Ball. farth, fosie noch in diefer Zeit guruck gu legen haben, Tage bes Lobens und Preis fens, Danckens u. Ruhmens fenn moge, weil der Berr groffes an ihnen gethan.

Rury gefaßte Lehre vom ewigen Leben. Aus des sel. Herrn D. Speners lautern Mild des Svangeliizgenommen aus eben dessel, ben sel. Mannes Erklärung des Catechismi Lutheri pag. m. 369. u. f. (*) und de: nen Andern Gottes jur Står, chung freudigst mitgetheilet.

Mee

^(*) Undere fonen es in ihrer Edition, fo fie habeni leicht finden, in der Erflarung des 3. Articfels.

244 Rury gefaste Lehre Wer soll des ewigen Lebenstheilhaftig werden.

Alle, die in dem Glaben an Christum bis an das Ende beharrlich geblieben, zusamt den Engeln welchen sie gleich, und mit höchster Freude über solcher Gesellschafft, ihre Mitgenossen in der Derrlichfeit sehn werden. Joh. 3,16. Eap 6,40. Matt. 22,30. Luc. 20,36. Debr. 11,22.23.24.

Wo soll solches ewige Leben geführer werden?

Indes himmlischen Baters Haus, welches ewig ift. Joh. 14,2.3. 2 Cor. 5,1.

Morin besteher aber solche ewis

Daß sie, die Selige, nunmehr GOtt vollkömmtich erkenen, und ihn sehen von Angesicht zu Angesicht, (I) mit ihm vollkömmen vereiniget sind, als der in ihnen und allen Menschen alles ist, (II) und das her solcher Freude und Herrlichkeit, die wir jeho weder fassen, noch versichen können, geniessen, (III) und solches alles ohene Ende und Aushören. (IV) (I) Matt.

vom ewigen Leben.

45

5,8. 1 Cor. 13,12 Dieb 19,26.27, 30h.17,3.
1 30h.3,2. (II) 1 Cor. 15,28. 30h.17,20 24.
(III) 1 Petr. 1,7.8.9. 1 Cor. 2,9. Pf. 36,9.
10. Siehe Ef. 65,17.18. C. 66,13.14. (IV)
1 Petr. 1,3.4.5.

Was haben wir für einen Schang des Trosses aus solchem Urtidel vom ewigen Leben?

Diesen, daß in demselben aller Trost, so stuck weise in andern gefunden worden, gant vollkommen wird, weil wir in dem ewigen Vaterlande alles wieder sinden, woraus wir in Adam gefallen, und wie wirgehöret, mit GOTT, dem höchsten Gut, so genau vereiniget werde, als es ben einer Creatur geschehe kan. Wie soll uns aber solches zur Gott- seligkeit antreiben?

Daß wir unsere Guter nicht auf der Welt suchen, sondern droben in unserm Baterland, und alfo uns stets darnach bestreben, (1) deswegen aber auch uns huten vor allem, was uns solchen ewigen Gutes verlustig machen könte, zc. ze.

(Das übrige foll in der fünften Auflage folgen.)